

Una sólida relación mantienen Cuba y el Organismo Internacional de Energía Atómica



por María Josefina Arce

De sólida y altamente fructífera puede calificarse la relación existente entre Cuba y el OIEA, Organismo Internacional de Energía Atómica, que rebasa el ámbito nacional y se extiende al resto de los países de América Latina y el Caribe.

La Mayor de las Antillas es miembro fundador de esa entidad, que califica de importante la asesoría internacional y los programas de capacitación que brindan expertos cubanos en diferentes países de la región y otros lugares del mundo.

Asimismo esa agencia apoya diversas iniciativas en territorio cubano que van desde la cooperación técnica en esferas como la salud, la agricultura y el medio ambiente hasta la capacitación de personal.

El alto rigor profesional y labor de los científicos cubanos ha sido encomiado en reiteradas ocasiones por el organismo, cuyo director general adjunto para la Cooperación Técnica, Dazhu Yang, ha cumplido esta semana una visita de trabajo a Cuba.

Durante su apretada agenda, inauguró en la central provincia de Cienfuegos el Observatorio Regional del Caribe para el estudio de la acidificación de los mares, un fenómeno de negativo impacto en la fauna y flora marinas.

La actual tasa, de acuerdo con el Organismo Internacional de Energía Atómica, podría no tener precedentes en la historia terrestre.

El Observatorio es el primero de Cuba y se acoge a un programa financiado por el OIEA, con estudios ya comenzados en el norte de la cayería de la central provincia de Villa Clara y en la zona de Rancho Luna.

El directivo del OIEA destacó la importancia que le concede el gobierno cubano a la protección medioambiental con el empleo de la tecnología, y el hecho de contar con científicos competentes que laboran en esa área.

Dazhu Yang también recorrió la Agencia de Energía Nuclear y Tecnologías de Avanzada, en Cienfuegos, con la que el organismo mantiene una fructífera colaboración desde hace 15 años y que ha permitido la solución de problemas propios del desarrollo nacional, así como estudios de complejos procesos de alcance global como la acidificación, el incremento del nivel del mar, el florecimiento de algas tóxicas, la salinización de cuencas hidrográficas y el transporte de contaminantes en estos sistemas ambientales.

El Observatorio está enclavado en el Centro Internacional de Buceo de Faro Luna, donde también se adiestra a científicos hasta certificarlos para las inmersiones, mientras los buzos cooperan con el monitoreo de la barrera coralina de Cienfuegos.

Cuba participa en varios proyectos de cooperación técnica con el OIEA programados para el ciclo 2018-2019, en las áreas de salud humana, seguridad alimentaria y medio ambiente.

La visita de Dazhu Yang se suma a la que en noviembre pasado realizara a Cuba el director del OIEA, Yukiya Amano, quien elogió los avances del país en el empleo de la tecnología nuclear al servicio de la vida.

El constante y dinámico intercambio entre las dos partes refleja la solidez de una relación de décadas, con numerosos beneficios mutuos y para otras naciones del mundo.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/125089-una-solida-relacion-mantienen-cuba-y-el-organismo-internacional-de-energia-atmica>



Radio Habana Cuba